

Das Rektorat und die Fakultät für Elektrotechnik und Informationstechnik der Ruhr-Universität Bochum trauern um

Prof. Dr.-Ing. Heinz Unbehauen

* 7. Oktober 1935 † 1. Mai 2019

Herr Professor Unbehauen hat das Gebiet der Regelungstechnik in Forschung und Lehre an der Fakultät für Elektrotechnik und Informationstechnik über ein Vierteljahrhundert geprägt. Seine wissenschaftlichen Arbeiten zur Systemidentifikation und zur adaptiven Regelung haben der Ruhr-Universität auf dem Gebiet der Regelungstechnik zu internationalem Ansehen verholfen.

Sein dreibändiges Regelungstechnik-Lehrbuch wurde von mehreren Generationen von Studierenden im gesamten deutschsprachigen Raum gelesen. Zu den bleibenden Ergebnissen von Professor Unbehauen gehört auch ein Band der UNESCO Encyclopedia of Life Support Systems (EOLSS), in dem ein großes internationales Team unter seiner Leitung das Gebiet der Regelungstechnik in 240 Einzelbeiträgen übersichtlich zusammengefasst und weltweit online verfügbar gemacht hat. Herr Unbehauen wurde international vielfach geehrt, u. a. als Fellow des IEEE, als Honorarprofessor der Tongji-Universität in Shanghai und als Fellow der Japanese Society for Promotion of Science. Seine umfangreichen internationalen Kontakte haben die wissenschaftliche Arbeit seines Lehrstuhls und unserer Fakultät über viele Jahre maßgebend beeinflusst.

Die Fakultät für Elektrotechnik und Informationstechnik verliert mit Herrn Professor Unbehauen einen geschätzten Kollegen und angesehenen Wissenschaftler, die Studierenden verlieren einen engagierten Hochschullehrer. Wir werden ihn sehr vermissen.

Seiner Familie und allen, die ihm nahestanden,
sprechen wir unser Beileid aus.

Der Rektor
der Ruhr-Universität Bochum
Prof. Dr. Axel Schölmerich

Der Dekan
der Fakultät für Elektrotechnik
und Informationstechnik
Prof. Dr.-Ing. Thomas Musch